
公益社団法人愛知県医師会 第 37回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 7年 3月 13日(木) 午後 2時 30分～午後 3時 55分 

開催場所：愛知県医師会仮事務所 2階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／大 石 明 宣  大 輪 芳 裕  西 脇  毅 

理 事／加 藤 雅 通  田那村 收  浦 田 士 郎  渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司 

   河 村 英 徳  舩 橋 克 明  岡 本  晃  春 原 晶 代  山 室  理 

  加 藤  豊  髙 橋 昌 久  小 林 邦 生  髙 田 統 夫 

監 事／樫 尾 富 二  纐 纈 雅 明  山 本 和 彦 

代議員会議長／山 根 則 夫 

代議員会副議長／浅 井 清 和 

 

欠 席 者    理 事／道 勇  学 

代議員会副議長／野 田 正 治 

 

議事録作成者  佐 伯 知 美 

 

※河村理事遅刻のため、承認事項及び協議事項については、出席者 22名(うち理事 17

名)にて審議した。 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 23名(うち理事 18名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について         

(１)後援並びに共催について 

①愛知県主催の令和 7年度「看護の日」及び「看護週間」の後援について 

②全日本鍼灸学会(会長 若山育郎)主催の第 74回全日本鍼灸学会学術大会名古屋大

会〔5/30(金)～6/1(日)〕の後援について 

③愛知県言語聴覚士会(会長 中橋聖一)・第 19回愛知県言語聴覚士会学術集会(大会

長 田中克典)主催の第 19回愛知県言語聴覚士会総会・学術集会〔6/8(日)〕の後援

について 



加藤(雅)理事より説明され、上記 1-(1)-①～③について一括承認を求め、承認され

た。 

 

(２)映画「フロントライン」の後援について 

加藤(雅)理事より説明され、標記映画の後援が承認された。 

 

(３)独立行政法人日本スポーツ振興センター災害共済給付審査専門委員会委員の推薦につ

いて 

加藤(雅)理事より説明され、各分科会より推薦があった 7名を推薦することが承認

された。 

 

(４)人事委員会〔3/27(木)〕の開催について 

加藤(雅)理事より説明され、標記委員会の開催が承認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～5の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につ

いて承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 4/30(水) JMAT 研修小委員会 401会議室 
河村理事 

田那村理事 

2 6/15(日) 
災害時・災害訓練に役立つトリアージ研

修会 
名古屋掖済会病院 

河村理事 

田那村理事 

3 7/3(木) 

愛知県医師会医療安全支援センター(苦

情相談センター)医療従事者のためのペ

イシェントハラスメント実技研修会 

邦和セミナープラザ 
髙橋理事 

渡辺理事 

4 9/27(土) 
愛知県医師会医療安全支援センター(苦

情相談センター)講演会 

TKPガーデンシティ

PREMIUM名古屋駅前 

髙橋理事  

渡辺理事 

5 10/5(日) 愛知県医師会 PTLS講習会 名古屋掖済会病院 
河村理事 

田那村理事 

  

３．人事案件について               

柵木会長より、本件は人事案件であるため、本会議の最後に諮ると発言され、了

承された。 

 

４．学校法人電波学園あいちビジネス専門学校の日本医師会認定医療秘書養成に関する

運営委員会委員の委嘱について      

岡本理事より説明され、標記委員会委員の委嘱が承認された。 

 

 



５．学校法人電波学園あいちビジネス専門学校(日本医師会医療秘書養成課程)における

令和 7 年度授業計画及び講師について     

岡本理事より説明され、令和 7年度授業計画及び講師について承認された。 

 

６．母体保護法指定医師の指定について          

山室理事より説明され、新規指定 3名、施設移転・改築 1名、転勤 2名、名称変更

1名の計 7名の申請が承認された。 

 

―協議事項― 

７．その他 



─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．中部医師会連合常任委員会〔3/5(水)〕について 

(中部医師会連合主催：名古屋マリオットアソシアホテル)       

   柵木会長より、当面の医療問題について議論し、日医の A会員が 500人減ってい

ることが危惧される等の意見が出されたと報告された。 

 

２．日医国際保健検討委員会〔2/28(金)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)                

   大石副会長より、JMA-JDNの発展的解散について、会長諮問「地域共生社会に向

けて医療の果たす役割－国際的視点から」について説明があったと報告された。 

 

３．中部医師会連合日医代議員協議会〔3/5(水)〕について 

(中部医師会連合主催：名古屋マリオットアソシアホテル)     

   大石副会長より、第 158回日本医師会臨時代議員会の代表質問について、静岡県

医師会の秋山代議員より「新たな地域医療構想の策定に向けた日本医師会の取り

組みと諸問題について」、岐阜県医師会の鳥澤代議員より「医業承継支援について」

説明があった後、日本医師会の江澤常任理事より「新たな地域医療構想へ向けて」

と題し講演が行われたと報告された。 

 

４．日医医業経営検討委員会(WEB会議)〔2/25(火)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)           

西脇副会長より、医療福祉マネジメント論―2040年に向けた提供体制のマネジメ

ント―という演題で、早稲田大学人間科学学術院教授の松原由美先生より講演が

あった後、当委員会での検討課題について意見交換がなされたと報告された。 

 

５．日医定款・諸規程検討委員会〔3/5(水)〕について 

(日本医師会主催：シャングリ・ラ東京)     

柵木会長より、公益法人制度改革に対する日本医師会の外部理事・外部監事の選

任について議論が行われたと報告された。 

 

６．日医外国人医療対策委員会(WEB 会議)〔3/6(木)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催)          

加藤(雅)理事より、諮問として地域医療と外国人医療対策について、論点案とし

て医療通訳サービスの普及啓発・利用促進について、受診先、紹介先医療機関に

おける外国人向け医療(自由診療)の料金体系の提示のあり方について議論が行わ

れたと報告された。 

 



７．日医医療情報システム協議会〔3/8(土)・3/9(日)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)           

田那村理事より、「災害かつ再生に役立つ医療 DX―DX推進の現状・課題・展望」

をメインテーマとし、2日間にわたって日本医師会、各都道府県医師会及び地区

医師会並びに厚生労働省等による講演・討論がなされたこと、また、2日目には

本会 HP・IT化対策委員会 菰田委員による「DX目線で考える地域医療情報連携ネ

ットワークの方向性」と題した講演があったことが報告された。 

 

８．日医大規模イベント 医療・救護研修会(WEB 会議)〔2/24(月)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催)            

河村理事より、2025年大阪・関西万博の医療救護対策が議論され、杏林大学の山

口教授は医療の早期参画を提唱したと報告された。また、日医作成のマニュアル

に基づき、テロ対策や感染症、外国人対応を含む救護体制が解説されたと補足さ

れた。 

 

９．日医 JMAT のあり方ワーキンググループ(WEB会議)〔2/27(木)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催)             

河村理事より、日医 JMATの基本理念の確認と修正、指揮命令系統として日医に

JMAT本部を常設すべきか否か、JMATの隊員要件や出動資格及びPUSH型での介入、

日医に本部要員として WGのメンバーでの介入をするべきか、災害発生初期の派遣

部隊の調整等について議論されたと報告された。また、支援 JMATの養成研修や標

準化のためのマニュアル作成等について提案されたと補足された。  

 

１０．日医全国医師マッチング支援委員会(WEB会議)〔3/5(水)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催)           

春原理事より、日医からマッチング支援委員会開催に至る経緯が説明された後、

各委員から各都道府県でのドクターバンク事業への取り組みについて説明があり、

意見交換が行われたと報告された。また、医療人材確保の地区医師会の取り組み

についてのシンポジウムが4月4日に開催されることが報告されたと補足された。  

 

【本会関係会議について】 

１１．人事委員会〔2/27(木)〕について 

(401会議室)               

柵木会長より、本件は人事案件であるため、本会議の最後に協議事項と合わせて

報告すると発言された。 

 

１２．環境衛生委員会(WEB会議)〔3/4(火)〕について 

(403会議室)                

田那村理事より、インフルエンザ、新型コロナウイルス感染症等に係る現在の感



染症発生状況について小栗委員より、今年 4月から報告開始の 5類感染症に追加

される急性呼吸器感染症（ARI）について感染症対策課より説明がなされた後、イ

ンフルエンザ患者の報告数は、発生行動調査が始まった 1999年以降、一番高い値

であったこと、過去 10年間のうち、一番早い警報解除であったことが報告された

と報告された。 

 

１３．救急委員会(WEB 会議)〔3/4(火)〕について 

(405会議室)                  

河村理事より、令和 7年度救急・災害医療対策事業、令和 7年度アンケート実施

スケジュールについて協議を行い了承された後、愛知県救急業務高度化推進協議

会作業部会等、関係会議について、3月 1日に開催した救急医療・災害医療シン

ポジウムについて報告されたと報告された。 

 

１４．愛知県救急医療情報センター運営連絡協議会(WEB会議)〔3/4(火)〕について 

(405会議室)              

河村理事より、昭和54年から県の委託事業として運用が開始され46年が経過し、

県民からの電話による問合せ件数は累計で 657万件を超えたこと、また、新型コ

ロナウイルス・インフルエンザ等の感染症や令和 6年 7月から運用開始をした救

急安心センターなごやが及ぼす問合せ件数の推移が報告されたと報告された。 

 

１５．社保指導委員会(WEB会議)〔3/1(土)〕について 

(東京第一ホテル錦)             

加藤(豊)理事より、東海北陸厚生局の行う個別指導・監査の実施状況に係る報告

(1～2月分)、審査支払機関の立場より最新の情報提供および意見交換等がなされ

たと報告された。 

 

１６．愛知県医師会医療安全支援センター(苦情相談センター)委員会〔2/25(火)〕につ

いて 

  (東別院会館会議室)               

髙橋理事より、令和 7年 1月分の事例報告・検討(新規事例 86件(№24-846～

24-931)継続相談 47件、総計 146件(歯科 13件))について報告、検討を行ったと

報告された。 

 

１７．調査室委員会(WEB会議)〔3/4(火)〕について 

(404会議室)                

 髙橋理事より、令和 7 年度の政府予算案について解説し、自民・公明・維新の 3

党合意や少数与党体制における野党への今後の対応に関して議論を行った後、そ

の他、MEDIFAX・日医プレスリリースについて担当委員より解説いただき、議論を

行ったと報告された。 



 

１８．定期健康診断における精度管理説明会〔3/7(金)〕について 

(3階研修室)              

小林理事より、令和 7年度の愛知県立高等学校等健診落札業者 10機関に、本会学

校健診委員会が行う心臓検診、腎臓検診の精度管理の説明を行い、心電図及び心

臓検診、尿検査データの提出について依頼を行ったと報告された。 

 

１９．講演会・研修会等について                 *は共催・協賛等 

柵木会長より、下記 No.1～No.7の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とする

と発言された。 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 3/1(土) 
感染症(HIV医療講習会)・予防接

種研修会 
105名 

田那村理事 

河村理事 

2 3/1(土) 救急医療・災害医療シンポジウム 69名 
河村理事 

田那村理事 

3 

2/25(火) 

3/5(水) 

3/6(木) 

3/7(金) 

産業医研修会 

4名 

95名 

19名 

4名 

舩橋理事 

山室理事 

4 3/2(日) 
かかりつけ医等アルコール依存症

対応力向上研修会 
112名 

舩橋理事 

山室理事 

5 3/2(日) 学校保健シンポジウム 87名 
小林理事 

松浦理事 

6 3/4(火) 
愛知県医師会無線システム災害想

定訓練 

医師会 10機関 

災害拠点病院 7機関 

基幹病院 6機関 

河村理事 

田那村理事 

7 3/6(木) 愛知県医師会事業概要等説明会 46名 
加藤(雅)理事 

加藤(豊)理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

２０．東海北陸地方社会保険医療協議会愛知部会〔2/25(火)〕について 

(東海北陸厚生局主催：※欠席のため資料提供)      

大石副会長より、2月の保険医療機関・保険薬局の医科では、新規 3件、開設者

変更 8件、移転・その他 2件であったと報告された。 

 

２１．愛知県救急医療協議会〔2/17(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁本庁舎)   

河村理事より、半田市立半田病院の移転、知多半島総合医療センターの新規開設

に伴う救命救急センターの指定申請について申請があり承認されたこと、愛知県



重症外傷センターについて新たに機能基準を満たす 2病院が加わり、協議会とし

ては 4病院でスタートすることで 5事業部会に上程することとなったこと、ドク

ヘリの2機運航にかかる検証とETISにおける運用の方向性について報告があった

ことが報告された。 

 

２２．愛知県災害医療協議会〔2/20(木)〕について 

(愛知県主催：自治センター)   

河村理事より、保健医療調整本部等設置要綱に災害看護コーディネーターの任命

や保健医療活動チーム等について明記されたこと、知多半島総合医療センターの

災害拠点病院の指定申請が承認されたこと、リエゾン(周産期)の小児分野への拡

充としてコーディネーターを任命予定とすることが承認されたと報告された。  

 

２３．ドクターヘリ運航調整委員会・運航調整実施部会〔2/21(金)〕について 

(愛知県ドクターヘリ運航調整委員会主催：東京第一ホテル錦) 

河村理事より、ドクヘリ出動基準の D-Call Netが名称変更となったことが報告さ

れた後、実績報告が各大学から行われ、愛知医大は前年度比横ばいだが外因以外

に内因での要請が増えたこと、藤田医大は新規のため比較はできないが、小児の

病院間転送を中心に実績が伸びていることが報告されたと報告された。なお、4

月から新機種導入となるが、点検や整備調整、訓練等で実践配備は少し時間がか

かる見込みであると報告があったと補足された。  

 

２４．愛知県・田原市総合防災訓練総合会議(WEB会議)〔2/27(木)〕について 

(愛知県・田原市主催：WEB開催)       

河村理事より、訓練は南海トラフを想定して 8/31(日) 8:30-11:00に田原市にて

開催予定であり、医師会は童浦小学校で避難所開設・運営訓練・医療救護訓練を

行う予定であると報告された。 

 

２５．愛知県労災指定医協会理事会(WEB会議)〔3/6(木)〕について 

(愛知県労災指定医協会主催：WEB開催)  

河村理事より、2/20に開催された産業保健研修会について、労災診療費見解統一

委員会協議結果(案)が情報提供されたことについて報告があったと報告された。 

 

２６．ドクターヘリ 2機運航に係る検証会〔3/10(月)〕について 

(愛知県主催：自治センター)       

河村理事より、試行開始後 1年間の運行実績は現場救急 344件、転院搬送 103件、

医療従事者搬送 4件、不応需案件 3件であり、まだまだヘリの要請件数が少なく、

掘り出しに努力が必要との意見であったと報告されたと報告された。なお、今回

の検証会をもって次年度の本格運航に移行予定であると補足された。 

 



２７．性犯罪・性暴力被害者支援連絡会議〔2/26(水)〕について 

(愛知県主催：自治センター)    

舩橋理事より、令和 7年度の支援事業は今年度と変わりはない予定であること、

名古屋掖済会病院、刈谷豊田総合病院の救急救命センターでの取り組み事例での

良かった事、課題等について報告があったと報告された。 

 

２８．愛知産業保健総合支援センター運営協議会〔3/10(月)〕について 

(愛知産業保健総合支援センター主催：愛知産業保健総合支援センター) 

   舩橋理事より、保健師を 6窓口 7人増員し、個別訪問指導の担い手として指導件

数が倍増し、県下地産保センター内所属産業医による専門的相談も年々増加して

いる等、令和 6年度の取り組みや事業実績の報告がなされたと報告された。 

 

２９．愛知県委託助産師出向支援事業協議会〔2/26(水)〕について 

(愛知県看護協会主催：愛知県看護協会)      

岡本理事より、令和 6年度愛知県委託助産師出向事業は、研修出向のみとなって

おり期間が短いものであったが、マッチングが行われた 5施設に研修出向、延べ

人数 7名であったこと、助産院への研修出向も行われたと報告された。また、令

和 7年度の事業実施に向けて議論がなされたと補足された。  

 

３０．愛知県訪問看護ステーション協議会理事会〔3/7(金)〕について 

(愛知県訪問看護ステーション協議会主催：愛知県看護協会) 

岡本理事より、令和 7年度事業計画、予算案、理事と委員の変更が協議された後、

報告事項として令和 6年度の会員数、事業報告があったと報告された。 

 

３１．准看護師試験委員会〔3/10(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎)       

岡本理事より、第 76回愛知県准看護師試験は 2月 13日に実施され、121人が出

願、117人が受験し、試験科目の平均正答率は基礎看護や老年看護が高く、栄養

が低い結果となったこと、合格基準は正答率 60%以上で、106人が合格し、合格率

は 90.6%であったことまた、EPA受験者は合格率 47.1%と低く、日本語理解に課題

があると思われたと報告された。なお、合格発表は 3月 12日に行われ、合格証書

は同日に交付されると補足された。 

 

３２．医歯薬連携による糖尿病重症化予防事業有識者委員会(WEB 会議)〔3/10(月)〕に

ついて 

(㈱三菱総合研究所(愛知県事業受託先)主催：愛知県歯科医師会館) 

   髙橋理事より、令和 6年度事業での支援状況（医歯薬連携プログラムの導入・計

画策定支援結果）、資材の作成・展開について報告がなされた後、今後の方針につ

いて議論が行われたと報告された。 



 

３３．愛知県社会福祉協議会運営適正化委員会等〔3/6(木)〕について 

(愛知県社会福祉協議会主催：愛知県社会福祉会館)   

髙田理事より、運営適正化委員会では事業報告や事業計画等について、運営監視

合議体では県内各社会福祉協議会の現地訪問調査等について、苦情解決合議体で

は個別の相談事例についてそれぞれ報告がなされたと報告された。また、最近問

題が報じられた福祉事業者での食費の不正疑惑等の問題が話題になったと補足さ

れた。 

 

３４．愛知県介護労働懇談会〔3/10(月)〕について 

(介護労働安定センター愛知支部主催：ウインクあいち) 

髙田理事より、介護関連の有効求人倍率は令和年 6年 12月で 5.17倍となってい

ること、求職者は給与より休日数や土日祝が休めるかを重視する傾向にあるとの

ことが報告された。また、就職者に対する支援事業についての情報提供や、悪質

な有料職業紹介所への注意喚起も話題となったと補足された。 

 

【その他事項について】 

３５．その他 

 

 



以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和７年３月１３日 

 


